



"PAJAROS", con la compositora Karynna y la dirección de Vasco Moulian.

Vasco Moulian

EN VUELO rasante

Ser pajaro no es lo mismo que ser pajarraco, parece ser la intuición de Vasco Moulian. Con la obra *Pajaros*, el director de la compañía Káribano toca suavemente a los sentidos que explican el dolor que ha alcanzado sus obras: esos mensajes para toda la familia y de mundo que son e indagaciones sobre ecología y el medio ambiente. Incluso adorna un problema muy vigente en el Chile actual: el desequilibrio entre consumo material y el cuidado de la naturaleza una contradicción que crece con fuerza y que hace demandar a través de sus producciones.

Para eso, el realizador de mensajes como *La leche de la oveja, Niñez y Otoño*, saca una historia que comienza cuando el rey Leónel lleva a todos los reyes a celebrar el nacimiento de su hijo. Mil años han pasado, Alquimia, el suspendido de la biología, intenta apoderarse del huevo que está a punto de crecer: tiene en común.

A partir de ahí, Moulian crea un universo de indagación que sigue el rastro de la cordillera de los Andes hasta la serranía de valle. La construcción tiene actores, narradores en claves y acrobacias. El grupo come y salta por los muros de paisaje de una clara muestra de alegría, pero sin perder. Pajaros es una actuación de la P2 (comisión de los pajeros), de Felipe Casas.

La realidad es evidente en su teatro

que hay otros vicios que también matan en una vida. Por eso dicen que es una obligación denunciar con permanencia impuesta. La contradicción entre proyecto económico y medio ambiental venía progresivo secundando, sigue siendo un tema vigente. Y en *Pajaros* se donde cada abordamiento el tema".

Junto informando sobre las diferencias existentes entre el cine y el teatro?

"El cine de cuento negro es un personaje muy importante en nuestra obra porque la idea de los pajeros no se puede realizar si el cine de cuento negro no es así".

Altos y bajos

Siempre has trabajado en el teatro alto de Broadway y ¿no te interesa seguir de regreso a escenarios profesionales?

"Trabajo profesionalmente en teatro amateur, que hace trabajo de investigación, buscando creaciones y teatralizar una historia que habla con la gente. No es necesario tener tanto tiempo, porque se permite la libertad y se tienen libertades en ciertas investigaciones. Una vez a la semana, por ejemplo, tenemos funciones a veces de estreno profesional y un repertorio social. Se van creando estos espacios culturales

¿Qué piensa del proyecto Paseo Largo, al que acusa de ofender una plena cultura?

"No estoy ni contra ni a favor. Al final, creo que Paseo Largo es una actividad importante de cultura. Pero esto que hay con ciudadanos muy bien los proyectos para que no sea sólo polémica dentro ambiental cultural. Lo más importante es que se asocie a temas ambientales o que el proyecto sea rápido hasta. Lo que pasa es la creación de cuento negro se responde y se tiene que pasar más. Cuando uno hace mucho internet, que algunas personas que esto es un divertimento, comienza a denunciar algo que a los niños también les pasa a ellos. Cuando ellos ven en la TV un cuento infantil, les predice la risada recordando de infancia que a un adulto".

DESEARROLLO TECNICO Y TEMATICO

Junto piensa el desarrollo técnico de tu obra en su totalidad?

"En nuestro arte, uno va modificando en dos ámbitos. Lo artístico: cómo se representan estos altares y convierte esa idea idealista, como el cuento negro y la danza, y lo personal, que tiene que ver con un conocimiento que nos permita decir 'Oye, tengo algo malo que decir. No solo crítico yo, sino también mi público'. Un teatro ecológico es un gran punto para mí".

Junto ha resultado más difícil en el proceso de desarrollo técnico evitar la competitividad?

"La挑戰性, sin duda. Coges cuando vas a irte a hacer *Playboy y Cleopatra* y comparas a dominio la técnica de los otros. Es trascender lo mismo que cuando un grupo de científicos inventa una serpiente. Si al ver la batería de la mañana en el Teatro Negro de Praga, hablas con el baterista, que seguramente sea baterista iniciado por un maestro clásico... Mi espíritu fue encerrarse en un laboratorio y hacer mi propia 'la negro', mi propia experiencia".

Junto temió que llegar al teatro de Broadway, condenando que es difícil el área inferior de Canal 13?

"Sí, pero tengo una concepción muy viliana. Veo a los portavoces que están todo el día al pie de la cuesta. Yo me imagino a los críticos de cine a diario de la realidad. La función de denunciar la vida materialista, porque es lo que más me gusta. Hoy nací de esa idea para hoy y la voy sacudiendo".

Junto proponen crear la comisión de la P2?

"Tiene mucha importancia en tener conciencia que no puedes quitar. No queremos exemplificar corrupción por recursos sólidos" ■

Vasco Moulian en vuelo rasante [artículo] Leopoldo Pulgar Ibarra.

Libros y documentos

AUTORÍA

Pulgar, Leopoldo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Vasco Moulian en vuelo rasante [artículo] Leopoldo Pulgar Ibarra.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)